

EU busca mejorar intercambio agrícola con México (El Financiero 08/03/10)

EU busca mejorar intercambio agrícola con México (El Financiero 08/03/10) Gabriela Chávez Lunes, 8 de marzo de 2010 Se pretende asegurar la sanidad de alimentos: Carlos González. La FDA abrirá oficinas en nuestro país. SE debe trabajar en "leyes espejo": Mauro Jiménez. GUADALAJARA, Jal., 7 de marzo.- Aunque la balanza comercial agrícola entre México y EU es favorable para el vecino del norte, éste busca mejorar la relación y colaborar en el aprovechamiento de oportunidades para exportar más alimentos mexicanos ante la "latinización" de la población estadounidense. Así lo afirmó Carlos González, representante senior del Departamento de Agricultura de EU, luego de escuchar planteamientos para mejorar el intercambio de productos agrícolas en sendas reuniones en esta ciudad con integrantes de la Fundación para el Desarrollo Rural, la Educación y el Deporte, y con miembros del Consejo Agropecuario de Jalisco, Los encuentros fueron promovidos por el representante de la Fundación Colosio, el exdiputado Héctor Padilla Gutiérrez, quien destacó que mediante el diálogo es posible superar "barreras y desencuentros". Opinó que el bloqueo a los tomates mexicanos y al chile de Jalisco por parte de Estados Unidos en 2009 pudo evitarse con más acercamiento, al igual que el bloqueo que él mismo encabezó el año pasado en la frontera norte contra la importación de carne de cerdo de la Unión Americana. En entrevista con EL FINANCIERO, Carlos González indicó que la apertura de la primera oficina de la Administración de Alimentos y Medicamentos de EU (FDA, por su siglas en inglés), que actualmente está en una etapa de acreditación ante el gobierno mexicano, es muestra del interés de su gobierno por estrechar la colaboración. Apertura Dijo que Estados Unidos está abierto a mejorar el entendimiento recíproco con México sobre cómo funcionan los respectivos sistemas de sanidad. Anunció que en breve comenzará a funcionar la primera oficina de la FDA en la capital del país, para mejorar el entendimiento con la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), que es su contraparte aquí. Hasta hoy, apuntó, el gobierno estadounidense "sólo ha abierto oficinas de FDA en pocos países clave", entre ellos China, Costa Rica y en breve en la ciudad de México. Existe la intención de avanzar en el comercio bilateral, pero principalmente en asegurar la sanidad de los alimentos, aunque procurando la comprensión de los requisitos de ambos países, añadió. No precisó datos sobre inversiones del sector agrícola estadounidense en México, pero mencionó que muchas trasnacionales ven conveniente aliarse con inversionistas mexicanos. Por separado, el presidente del Consejo Agropecuario de Jalisco, Mauro Jiménez, confió en avanzar en la solución de barreras no arancelarias con el vecino del norte, pero también opinó que la Secretaría de Economía debe trabajar más en "leyes espejo" para evitar que otros países afecten arbitrariamente a los productores mexicanos. En 2008 Estados Unidos exportó poco más de 16 mil millones de dólares a México entre granos, semillas, algodón y oleaginosas, mientras nuestro país le envió 11.6 mil millones de dólares, principalmente en productos hortícolas.